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Boletín No. 2901 

 

Concluye comparecencia del director general de Pemex ante comisiones de la Cámara de Diputados 

 

Al concluir la comparecencia del director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero Oropeza, el 

presidente de la Comisión de Infraestructura, diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), manifestó que la 

información otorgada por el funcionario “no sólo es una tarea de rendición de cuentas, sino que sirve para que se 

tomen opiniones objetivas respecto a la empresa”. 

 

Detalló que este encuentro se realizó en el marco de la glosa del Cuarto Informe de Gobierno del Ejecutivo Federal, 

el cual se ha basado en el diálogo profundo y respetuoso entre los dos Poderes. 

“Estamos a cuatro años de la evolución de esta empresa, la cual es la más grande del país y desde 1938, que fue 

la expropiación petrolera, ha sido palanca de desarrollo; de ahí la importancia de que se ejerza este mecanismo de 

cuentas claras y transparencia”, puntualizó. 

Durante la segunda ronda de preguntas-respuestas-réplicas, como parte de la comparecencia ante las comisiones 

unidas de Energía e Infraestructura, diputadas y diputados de todos los grupos parlamentarios externaron sus 

cuestionamientos al titular de Pemex.  

Excedentes de petróleo lograron que la inflación no se disparará 

El diputado Mauricio Prieto Gómez (PRD) señaló que en algunas situaciones que informa el titular de Pemex, 

tiene razón; sin embargo, enfatizó que las cosas no eran como las planteaba en su momento el Ejecutivo, porque 
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las circunstancias económicas del país eran otras, por lo que preguntó si no se pudiera subsidiar el precio del 

combustible qué precio tendría en este momento. 

Agradeció que se reconozca que, si no fuera por los excedentes del petróleo, seguramente se estaría pagando la 

gasolina a más de 30 pesos el litro. Además, solicitó que en el tema de infraestructura se dé claridad sobre todo lo 

referente a la refinería Dos Bocas. 

Hay que conocer la información de la refinería Dos Bocas 

En su turno, el diputado José Mauro Garza Marín (MC) afirmó que de darse la refinería Dos Bocas incrementará 

la producción de combustóleo: de ahí que sea necesario conocer qué se piensa hacer con ese producto y cuál es el 

compromiso para lograr los acuerdos del Tratado de París en cuanto a reducir la emisión de contaminantes. 

Manifestó que en el marco del Día Internacional del Cambio Climático se debe asumir el compromiso con el 

medio ambiente. “Las mexicanas y los mexicanos merecemos conocer la información de cuándo estará terminada 

la refinería Dos Bocas, cuánto nos terminará costando y cuál será el retorno de inversión, si es que lo habrá”.  

Ya rescatamos a Pemex 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) indicó que “ya rescatamos a Pemex, ya es viable financieramente”. 

Pidió explicar el tema de la deuda para que se comprenda que “la deuda de Pemex se paró y va en la ruta de 

disminución”. Asimismo, solicitó información sobre el valor de los activos que tiene Pemex.  

Recalcó que “vamos en el rumbo correcto” y afirmó que “se cayó el combate al huachicol, se robaban 65 mil 

millones de pesos al año y se cayó al 99 por ciento”. Subrayó que “va bien Pemex; los números no mienten, hay 

más producción, se paró la deuda, es una empresa financieramente viable”.  

MiPyMES accedan a beneficios del programa agilización de pagos 

Vía zoom, el diputado Juan Pablo Montes de Oca Avendaño (PVEM) consideró importante que las MiPyMES 

puedan acceder a los beneficios del programa de agilización de pagos. Agregó que muchas de ellas que son 

proveedoras de Pemex, dependen del pago oportuno para continuar operando; ante ello, preguntó: ¿qué plan de 

pago se tiene contemplado para las micro, pequeñas y medianas empresas? 

Reconoció el esfuerzo de saldar deudas pendientes con proveedores, transparentar los procesos de contratación y 

de pago, con la finalidad de eliminar la figura de los intermediarios y, con ellos cerrarle la puerta a los moches. 

Refinería Dos Bocas se caracteriza por sobrecostos y opacidad 
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La diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) apuntó que, según el PPEF 2023, Pemex recibirá más de 678 mil 

millones de pesos, 1.6 por ciento más que el año pasado y se destinan cerca de 47 mil 200 millones de pesos, 230 

millones más que para el 2022, a una de las obras insignia de este gobierno, la refinería Dos Bocas, caracterizada 

por falta de planeación, sobrecostos, opacidad y corrupción. 

Ante ello, solicitó que toda la inversión que se haga debe valer la pena para que se vea reflejada en beneficio de 

las y los ciudadanos, porque por cada peso que se invierte mal se pierden miles de millones de pesos en 

infraestructura para mantenimiento carretero, obras municipales, escuelas y sector salud. 

Las reservas probadas se relacionan con capacidad crediticia 

Por el PAN, el diputado Carlos Madrazo Limón externó su inquietud sobre la reducción de las reservas probadas 

de 2012 a la fecha, al pasar de 13 mil 800 millones de barriles a 7 mil 400 millones, ya que las mismas tienen que 

ver con la capacidad crediticia de una empresa petrolera. ¿Cómo van a mejorar las reservas petroleras sin tener 

capacidad de perforación?, preguntó. 

A su vez, la diputada María Josefina Gamboa Torales (PAN) aseguró que los moches siguen en Pemex y cuestionó 

por qué hay empresas fantasma como proveedoras y bajo el concepto que le pagó Pemex a Baker Hughes, 

“empresa ligada al hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador”, y sobre la información de la deuda de 

Pemex y el excedente petrolero. 

En qué tiempo el Estado mexicano dejará de importar gasolina 

La diputada Adela Ramos Juárez (Morena) comentó que a raíz de la crisis energética que se vive a nivel mundial, 

ésta conlleva al alza en los precios de los combustibles y su escasez, por lo que cuestionó si México se verá 

afectado como otros países, ¿qué tanto y a qué nivel sentiremos los estragos de la crisis mundial? y en cuánto 

tiempo el Estado mexicano dejará de importar gasolina. 

En tanto, la diputada Flora Tania Cruz Santos (Morena) dijo que “la empresa petrolera nacional ha sido, es y 

seguirá siendo la palanca del desarrollo que detona un efecto multiplicador en el sector energético y económico”. 

Afirmó que Pemex ha comenzado a fortalecerse nuevamente a través de un nuevo modelo de gestión. 

El compromiso era que precio de gasolina no superara márgenes inflacionarios 

Al dar respuesta, el director de Pemex destacó que en el tema del precio de la gasolina, el compromiso del 

Ejecutivo era no superar los márgenes inflacionarios y así se ha mantenido; no obstante, agregó que para este año 

se planteó un subsidio, el cual es producto del excedente petrolero, pero la decisión de subsidiar ha sido del 

gobierno.  
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Subrayó que hay gobiernos en el mundo que decidieron no subsidiar y se fueron con altas tasas de interés y México 

decidió ocupar los excedentes petroleros para el subsidio, lo cual ha permitido que la inflación no se dispare, 

beneficiando a prácticamente todas las familias del país. 

Romero Oropeza precisó que la mayor parte del combustóleo se exporta y se vende únicamente una parte en 

México. “Si es un problema el combustóleo, están en puerta dos proyectos, como es la coquizadora de Tula para 

procesar el combustóleo que se genera en Salamanca y en Tula, y también en Salina Cruz; al finalizar esas dos 

coquizadoras habremos eliminado el tema del combustóleo”.      

Mencionó que la refinería de Dos Bocas se construye con recursos federales e informó que al día de hoy el monto 

asignado es de un total de 227 mil 800 millones de pesos. 

Afirmó que se piensa que al finalizar esta administración se deje de importar gasolinas, “ese es el plazo, incluye 

terminar Dos Bocas, terminar la coquizadora de Tula y de Salamanca, y poner, prácticamente al cien por ciento 

de su capacidad o de su máxima capacidad en este momento al Sistema Nacional de Refinación. El compromiso 

es lograr en 2024 la autosuficiencia o estar por lo menos muy cerca de esto”.   

Respecto a qué tanto afectará la crisis a nivel por la guerra entre Rusia y Ucrania, dijo: “desde el punto de vista de 

energéticos creo que la hemos solventado, porque la decisión de este gobierno es que con el excedente petrolero 

se van a mantener los precios de los combustibles. Entonces, ese rubro que tiene que ver con la inflación está 

contenido con esta decisión”.  

Subrayó que, si bien se tenía una reserva de 13 mil 800 millones de barriles, ¿cómo es que caen? “Nosotros estamos 

reponiendo el cien por ciento un poquito más de la reserva y con relación a los equipos de perforación nos 

encontramos con un problema: tenemos que rentar muchos”. 

Por ello, abundó, se están adquiriendo equipos por vía renta y compra para tener equipos más modernos y poder 

perforar; en noviembre llega el primero y entre diciembre y enero llegan cuatro más. Vamos a ir incrementado el 

número de equipos ya modernos y de última generación para bajar los tiempos de perforación y hacer más rentable 

la actividad. 

Resaltó que “Pemex vale lo que valen sus reservas” y sostuvo que ha habido una disminución de la deuda”. Explicó 

que la deuda se generaba porque tiene una carga fiscal muy alta, “pero ahora mucho menor; antes prácticamente 

Pemex se tenía que endeudar para cumplir con sus compromisos fiscales”.  

En el caso de las empresas pequeñas y medianas, detalló que hay un esquema de factoraje para pagar antes de su 

vencimiento y se diseñó junto con la Banca de Desarrollo, el cual representa una fuente de liquidez prácticamente 

inmediata para las compañías. 
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Agregó que el acceso a esta alternativa es automático para aquellas empresas que en la escala las ubique como 

MiPyMES, en este caso se monetizan facturas previas a su vencimiento y, de así decidirlo las empresas pequeñas, 

el financiamiento corre a cargo del proveedor o contratista. Para el caso de la MiPyMES son todas ellas acreedoras 

a estas cadenas productivas. 
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